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Василий Барчук заявил, что пенсии за ноябрь в стране 
выплачены полностью, за декабрь по некоторым регио- 
11ам еще есть задержки, но к Новому году все долги будут 
погашены.

Вместе с  тем, сообщает Интерфакс, В.Барчук не 
исключил возможность возникновения новых задержек с 
выплатой пенсий в будущем году. По его словам, это 
можег произойги в случае, если Госдума станет прини
мать "одиозные решения", направленные на резкое 
уволечоние расходов Пенсионного фонда.

'Но област и
РЕЙТИНГ ДОЛЖ НИКО В

Ни для кого ни сбкрет, что многие тюменские пред
приятия являются'крупнейшими неплательщиками в 
федеральный бюджет.

По состоянию на 1 ноября долги бюджету компании 
"Тюменьэнерго" превышали 455 миллиардов рублей. 
Aki 1ио1 «ерное общество "Тюменьтрансгаз", подразделе - 
ние РАО "Газпром", и того более - занимает в России 
16-о меч го по неплатежам. Оно на 1 ноября оказалось 

должно в федеральный бюджет 577 миллиардов.
Самыми же масти i ыми в нашем регионе являются АО 

"Ю| анскнефтегаз" - второе место, "Ноябрьскнефтегаз" 
и "Нижневартовскнефтегаз" - 4-е и 8-е места соответ
с т в и ю .

t y o  о б л а с т и

ГОД ЗАВЕРШ И ЛИ  ДОСРОЧНО
Сверх задания добывают уже нефть труженики неф- 

н'промысла № 3 акционерного общества "СН-МНГ". 
Плановый рубеж здесь преодолели еще 7 декабря, а до 
конца г ода i «амерены дополнительно к заданию получить 
75 Iысяч тонн черного золота. Сообщая эти цифры, 
начальник нефтепромысла М.И. Мигунов отметил сла
женную и напряженную рабоу.исего коллектива, особо 
подчеркнув вклад бригад ПРС, буровиков. Последние в 
текущем году ввели в строй около 30 новых скважин.
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В соответствии с частями первой  и второй ст. 48  
Закона Ханты-Мансийского автономного округа “О 
выборах четырех депутатов Думы Ханты-Мансийско
го автономного округа по едином у шестимандатному 
национально-территориальному избирательному ок
ругу" избирательная ком иссия автономного округа 
приняла реш ение признать избранными депутатами 
Думы автономного округа по едином у шестимандат
ном у национально-территориальному округу:

Гребенюкова Владимира Ивановича, проректора по 
экономике и развитию Нижневартовского государственно
го педагогического института. За  него подано 52310
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голосов избирателей (13,99 процента).

Огульчанского Дмитрия Петровича, председателя 
общественной организации “Региональное движение мо
лодежи” (проживает в г. Сургуте). З а  него подано 51015 
голосов (13, 65 процента).

Пясецкого Андрея Дмитриевича , президента регио
нального фонда развития здравоохранения и здорового 
образа жизни “СИБ-ОС” , (проживает в г. Нижневартовске), 
подано 50704 голоса (13, 56 процента).

Занкиева Марата Якубовича, генерального директо
ра ОАО “Славнефть-Мегионнефтегаз” (проживает в г. 
Мегионе), подано 49973 голоса (13, 37 процента).

Центральная диспетчерс
кая служба - святая святых 
производственного управле
ния по эксплуатации элект
росетей и электрооборудо
вания, больше известного ме- 
гионцам как “ Энергонефть” . 
Хозяином в ней - Владимир  
Павлович М айстренко . Не 
только проф ессиональны е  
знания и умения, но и душу  
вкладывает он в работу. По
этому так бывает ему обид
но, когда после напряжен
ных дней и ночей приходится  
получать выговоры, нагоняи, 
писать объяснительные. Н о 
что поделаешь, такая служ 
ба!

В.Майстренко б л и з к о  в о с 
принимает все достижения и

неудачи коллектива, его о го р 
чают отставание по техничес
кой оснащ енности предприя
тия, не всегда продуманные  
решения вы ш естоящ их о р га 
нов и руководителей. Однако, 
несмотря ни на что, он полон  
энергии, жизнелюбия, желания 
работать и приносить пользу  
родному городу и его жителям. 
“ Случись авария, - говорит Вла
дим ир Павлович, - в лю бой  
м ор о з, в валенках , тёпл ой  
одежде, но работать вся д и с 
петчерская служба будет” .

В.П. М айстренко - ветеран 
труда, в текущ ем году ему при
своено звание “ Почетный не
ф тяник” .

Е.БАЛЕСНАЯ.
Фото И.АЛЕХИНОЙ.

ЭЛЕКТРИКИ, НА В Ы ЗО В !
Как сообщил начальник элекгроцеха МУЖКХ Д .В .Ба 

рышников, надняхоткрывается диспетчерская, которая 
будет заниматься приемом заявок на ремонт электросе- 
тей, а также отвечать на все вопросы горожан. Диспет
черская будет работать круглосуточно в помещении 
электроцеха.

А пока все вопросы по обслуживанию решает общая 
> 1ис1 ю I черская Мегионского управления городского ком- 
мунального хозяйства, а заявки по ремонту элекрообо- 
рудова! 1ия в жилом фонде - сетевой район №2, располо
женный в котельной “ Геолог".

И З ЛЕСУ ЁЛОЧКУ В ЗЯ Л И  мы домой,
уплатив при этом 25 тысяч рублей за талон. А потом,

I ю примерным подсчетам, ориентированным на цены на 
новогодние украшения в торговых точках и на рынках 
юрода, придется вам выложить от 150 до 900 тысяч, 
чтобы нарядить "зеленую красавицу” . За  минимальную 
сумму ‘главный атрибут праздника" будет одет в китай
ский наряд, за 200-500 тысяч - в родной российский, за 
большую сумму можно приобрести западные украшения 
для елки. Все зависит от вкуса и размера кошелька. А тот, 
у кого последний потолще, может и в лес не ездить, а 
ку| 1ить искусственную елку стоимостью от сорока тысяч 
до двух миллионов рублей.

ПАПИН УХ0ШТ. НО ТОЛЬКО 1 ОТПУСК
Приступил к своим обязан 

ностям внешний управляющий 
АО "Нижневартовскнеф тегаз” 
Федор Маричев. Представивший 
его руководителям дочерних 
предприятий и подразделений 
генеральный директор ННГ Вик
тор Палий заявил, что также о с 
тается при должности, но пока 
уходит в отпуск. Господин Па
лий отметил, что свои обязанно
сти они поделят с внешним уп
равляющим.

Напомним, что решение о 
введении внешнего управления 
в АО "Нижневартовскнефтегаз” 
принял арбитражный судХанты- 
Мансийского округа 11 декабря 
в ходе рассмотрения дела о бан

кротстве ННГ.
Назначение арбитражным уп

равляющим Ф ед ор а Маричева 
отнюдь не было неожиданнос
тью. Считается, что эта фигура 
устраивает не только кредито
ров АО "Нижневартовскнеф те
газ” , но и такие заинтересован
ные стороны, как акционеры ННГ, 
в частности, Тюменскую неф тя
ную компанию. В  то же время 
Ф ед ор  Маричев является чело
веком с позицией, оказывать дав
ление на которого не так просто. 
Это, возможно, тоже принял во 
внимание арбитражный суд.

Между тем, как стало и звес 
тно агентству “Самотлор-эксп- 
ресс", в арбитраж поступила

апелляционная жалоба от самого 
должника, то есть АО “ Нижневар
товскнеф тегаз". Однако, как со 
общили в суде, жалоба подана с 
процедурными нарушениями. И 
если в ближайш ее время эти на
рушения не будут устранены, жа
лоба рассматриваться не будет.

Но самое интересное - в прес
су просочилась информация отом, 
что акции дочерних предприятий, 
тех самых, которые непосред
ственно заняты  добычей нефти, 
уже не принадлежат “ Нижневар- 
товскнеф тегазу” , они проданы, и 
ТНК досталось лиш ь админист
ративное здание ННГ.

“ Новости Ю гры ” .

во конца подписки на "Мегионские новости'' осталось 3 дно. Спешите!
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О выплате социальной защиты

С целью выплаты социальной защиты работникам 
бюджетных организаций:

1. Утвердить Положение по выплате социальной защи
ты работникам бюджетных организаций Муниципального 
образования г. Мегион.

2. Контроль за исполнением данного распоряжения 
возложить на председателя Комитета по финансам и 
налоговой политике В.А. Степенко.

А. ЧЕПАЙКИН.

Приложение к распоряж ению
П о л о ж е н и е  п о  в ы п л а т е  с о ц и а л ь н о й  з а щ и т ы

р а б о т н и к а м  б ю д ж е т н ы х  о р г а н и з а ц и й
М у н и ц и п а л ь н о г о  о б р а з о в а н и я  г. М е г и о н

1. О БЩ ИЕ ПОЛОЖЕНИЯ
1.1. Настоящее Положение разработано в связи с 

неудовлетворительным состоянием формирования до
ходной части бюджета в виде реальных денежных средств.

1.2. Положение регулирует порядок проведения заче
тов по задолженности работников за предоставленные им 
услуги.

1.3. Расчеты производятся посредством выдачи ра
ботникам бюджетных организаций Лимитированных че
ковых книжек по личным заявлениям.

2. МЕХАНИЗМ ОБРАЩ ЕНИЯ ЛИМИТИРОВАННЫХ ЧЕ
КОВЫХ КНИЖЕК

2.1. Комитет по финансам и налоговой политике на 
основании личного заявления получателя выписывает 
Лимитированную чековую книжку на сумму задолженно
сти по соцзащите, начисленной за 1996 г., в новых деньгах 
с учетом деноминации российского рубля.

2.2. В целях индексации сумма задолженности по 
соцзащите в Лимитированной чековой книжке увеличива
ется на 2 процента за счет средств местного бюджета.

2.3. При расчетах за услуги владелец Лимитированной 
чековой книжки заполняет чек на нужную ему сумму, и 
предъявляет его к зачету по месту оплаты.

2.4. Ответственным лицом, принявшим чек, на середи
не листа ставится печать и подпись.

2.5. Отрывные чеки передаются ответственным работ
ником в бухгалтерию своей организации для проводки по 
лицевому счету и составлению реестра.

2.6. Реестр оплаченных чеков еженедельно передает
ся в Комитет по финансам и налоговой политике (вексель
ный отдел) для учета и оплаты.

2.7. Неправильно оформленные бланки чеков сводят
ся в реестр и передаются в Комитет по финансам и 
налоговой политике.

2.8. При выезде получателя за пределы г. Мегиона 
необходимо написать заявление о сдаче Лимитированной 
чековой книжки и предоставить адресный листок убытия 
в К по Ф  и НП. Сумма остатка будет выплачена непосред
ственно Комитетом по финансам и налоговой политике.

2.9. В случае потери Лимитированной чековой книжки 
пишется заявление в Комитет по финансам и налоговой 
политике для выдачи дубликата.

3. ВИДЫ РАСЧЕТОВ ПО ЛИМИТИРОВАННЫМ ЧЕКО
ВЫ М  КНИЖКАМ

3.1. Получатель соцзащиты имеет право по Л имитиро
ванной чековой книжке производить погашение задол
женности за:

- квартплату;
- коммунальные услуги;
- электроэнергию;
- родительскую плату за посещение детского сада и 

других внешкольных учреждений;
- санаторно-курортное лечение;
- обучение;
- других лиц по заявлению (передавать остатки по 

книжке на других лиц).
4. ОТВЕТСТВЕННЫЕ ИСПОЛНИТЕЛИ
4.1. Уполномоченным по проведению механизма вып

латы соцзащиты назначаются:
- за квартплату, коммунальные услуги и электроэнер

гию - МУП "Жилищно-коммунальное управление";
- за Художественную и музыкальную школы - отдел 

культуры;
- за Школу творчества - Школа-комплекс №  4;
- за детские сады и Дом творчества - отдел образо

вания, ясли-сад "Елочка", МДОУ "Золотая рыбка".
4.2. Остальные операции осуществляются через Ко

митет по финансам и налоговой политике (вексельный 
отдел).

5. ОСОБЫЕ УСЛОВИЯ
5.1. По мере поступления средств на выплату соцза

щиты в первую очередь будут производиться выплаты 
следующим категориям граждан:

- матерям, воспитывающим детей без отца;
- семьям, имеющим 3-х и более детей;
- в случае, когда двум членам семьи не выплачена 

соцзащита за 1996 год.
6. ЗАКЛЮ ЧИТЕЛЬНЫ Е ПОЛОЖЕНИЯ
6.1. Положение вступает в силу с 1 января 1998 года.
6.2. С 1 января 1998 года на сумму задолженности по 

соцзащите будет производиться начисление процентов 
по ставке Сбербанка вклада "До востребования”.

6.3. С целью компенсации затрат по обслуживанию 
выплат соцзащиты предусматривается отдельная строка 
в бюджете 1998 года.

С огласовано:
Л. ВЕЛИЕВА, зам . главы администрации.
В. СТЕПЕНКО, председатель К по Ф  и НП.
А. РОМАЩ ЕВ, начальник ю ридического  отдела.

Актуальной

КАК ВСЕ-ТАКИ РЕГУЛИРОВАТЬ ЭТИ 
САМЫЕ ЗЕМЕЛЬНЫЕ ОТНОШЕНИЯ?

По важности тех вопросов, которые были включены  
в повесткудня очередного заседания окружной Думы, 
проект Закона “О регулировании зем ельны х отноше
ний в Ханты-Мансийском автономном округе " можно 
поставить на третье место по значимости после Устава

Известные в России док
тора юридических наук, про
фессора, специалисты за
конодательных органов на
шего округа попытались 
основательно прокомменти
ровать Закон, и все-таки 
главными экспертами в дан
ном случае должны были 
стать депутаты окружной 
Думы. Им предложен доку
мент на ста страницах пе
чатного текста, основная 
цель которого четко опреде
лена: сохранение земли как 
природного объекта и ре
сурса, основы жизни и дея
тельности народов Ханты- 
Мансийского автономного 
округа и Российской Ф еде
рации, создания для ее ра
ционального использования 
и охраны, воспроизводства 
и повышения плодородия 
почвы, защита и восстанов
ление прав на землю, в пер
вую очередь коренных ма
лочисленных народов Севе
ра, обеспечение равноправ
ного развития различных 
форм хозяйственной дея
тельности.

Конечно, в целом депу
татский корпус достаточно 
компетентен, чтобы изучить 
и определить для себя глав
ное. Собственно, основыва
ется Закон на сочетании 
регулирования отношений по
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ПИСЬМА О 
ТРЕХ НУЛЯХ!

"На днях зашел в мага
зин "Персей" и увидел прак
тически пустые полки", - 
пишет нам С. Абдулалипов, 
-решил, что наверняка това
ры убраны на переоценку, а 
говорят, что деноминация не 
предполагает повышения 
цен!"

М ы  п о п р о си л и  з а в е 
д у ю щ у ю  о т д е л о м  то р г о в 
л и  а д м и н и с т р а ц и и
В .В .  Ч е р н и к о в у  п р о к о м 
м е н ти р о в а т ь  си ту ац и ю :

- Д е л о  з д е с ь  в о в с е  не 
в  п е р е о ц е н ке . 2 д е к а б р я  
в  р е з у л ь т а т е  о п е р а ц и и  
“ В и х р ь - 2 ” , п р о в о д и м о й  
с о в м е с т н о  с  Г О В Д  и о т д е 
л о м  ц ен , в  м а га з и н е  “ П е р 
с е й ”  И ЧП  “ Ф о р е с т ”  о б н а 
р у ж е н ы  с е р ь е з н ы е  н а р у 
ш е н и я  п р а ви л  то р го вл и . 
О к о л о тр и д ц а т и  н а и м е н о 
ва н и й  п р о д укто в  п и тан и я  
с н я т ы  с  п р о д аж и  в  с в я з и  с  
т е м , ч то  и с т е к  ср о к  их 
р е а л и з а ц и и . С р е д и  таки х  
п р о д у к т о в  д и е т и ч е с к о е  
м а с л о , р ы б н ы е  и о в о щ 
н ы е  к о н с е р в ы , с л а д о сти . 
И з ы м а я  их и з  п р од аж и , 
м ы  з а б о т и л и с ь  в  п е р в ую  
о ч е р е д ь  о з д о р о в ь е  м е 
ги о н ц е в .

К р о м е  то го , 616  и з д е 
л и й , п р о д а в а е м ы х  в  м а га 
з и н е ,  н е  и м е л и  с е р т и ф и 
к а т о в  с о о т в е т с т в и я ,  12

округа. При подготовке его  поступило шесть экспер
тных заклю чений, в которых содерж ались 122 зам еча
ния и поправки. Авторский коллектив данного проекта 
75 из них принял и внес соответствующие изм енения  
в  редакцию  текста 45 статей.

поводу земли в качестве 
природного ресурса и объек
та хозяйственного исполне
ния. И правовое положение 
участников земельных от
ношений определяться дол
жно именно законодатель
ными актами и на основе 
действующей Конституции 
Российской Федерации.

Опять же, возвращаясь к 
предложенному проекту З а 
кона, стоит заметить, что его 
разработчики, к сожалению, 
так и не определили главно
го - нужно обязательно учи
тывать специфику экономи
ческой и общественной си 
туации в нашем округе. С 
самого начала освоения 
нефтяных и газовых место
рождений здесь столкнулись 
интересы различных, так 
сказать, землепользовате
лей. Коренные жители Се
вера - ханты, манси, ненцы, 
которые издавна жили ры
балкой, охотой, вдруг стали 
ненужными на своей родной 
земле. Как будто бы другая 
часть населения - нефтяни
ки, строители, геологи - 
имеет право хозяйствовать 
на этой земле. Но как?

Достаточно резко высту
пила на Думе депутат Тать
яна Гоголева, президент 
Ассоц иац ии  “С п асен и е  
Югры". Совместно с депута-

VV

Как бы ни успокаивали нас тем, что деноминация - 
явление нестрашное и даже очень полезное, мегион
цы с опасением отслеживают признаки надвигающей
ся инфляции. Благо опыт у современников в этом 
отношении большой, а потому возникновение любого  
дефицита или малейш ее повышение цен заставляют 
многих браться за перо: “Почему? Уж не связано ли  это 
с деноминацией?”

н а и м е н о ва н и и  п р о д у кто в  
п р о д а в а л и с ь  б е з  п е р е в о 
д а  на р у с с к и й  я з ы к ,  на 
н е ко то р ы х  то ва р а х  о т с у т 
с т в о в а л и  ц енн ики .

В  р е з у л ь т а т е  в е с ь  
о б ъ е м  то в а р о в ,  и з ъ я т ы х  
и з  п р о д аж и , з н а ч и те л ь н о  
о п у с то ш и л  п ол ки  м а г а з и 
на “ П е р с е й ” . И с в я з ы в а т ь  
э т о  с  п р е д с то я щ е й  д е н о 
м и н а ц и е й  в р я д  л и  в о з 
м о ж н о .

"Хотела побаловать род
ных блинами. В  страшный 
мороз обошла 4 магазина, 
нигде не нашла сметаны. 
Точь-в-точь, как в те време
на, когда что-то исчезает, а 
потом появляется, но уже по 
большей цене", - пишет А. 
Войкова, отвечает которой 
заведующая отделом цен
В. Б. Рустейко:

- П е р е б о и  в  с н а б ж е 
нии  с м е та н о й  о б у с л о в л е 
ны  с к о р е е  си л ь н ы м и  м о 
р о з а м и , и з- за  к о то р ы х  не 
р а б о т а л  тр а н сп о р т . В р я д  
ли  м о ж н о  го во р и ть  о  п р ед 
с т о я щ е м  п о в ы ш е н и и  цен 
в  с в я з и  с  д е н о м и н а ц и е й . 
З а  э ти м и  п р о ц е с с а м и  м ы  
сл е д и м  т щ а т е л ь н о . О  д е 
н о м и н ац и и  б ы л о  о б ъ я в 
л е н о  18 с е н т я б р я .  В  М е 
ги он е  по с о с то я н и ю  на 1 
д е к а б р я  п о  с р а в н е н и ю  с  1 
о к т я б р я  ц е н ы  не  и з м е н и 

л и с ь  на х л е б , м я с о  г о в я 
д и н ы , п ти ц у , м а с л о  р а с 
ти те л ь н о е  и ж и в о т н о е ,я б 
л о к и , м а к а р о н н ы е  и з д е 
л и я , м ар гар и н , р ы б у , м уку , 
к р уп у .

Н е с к о л ь к о  у в е л и ч и 
л а с ь  с р е д н я я  ц е н а  на с м е 
та н у , яй ц о , п о л уко п чен о -  
с ти . У м е н ь ш и л а с ь  - на т в о 
рог, м я с о  с в и н и н ы , сах ар , 
в а р е н ы е  к о л б а с ы ,  к а р т о 
ф е л ь ,  с в е к л у ,  к а п у с т у ,  
м о р к о в ь ,  л ук .

Т ак и м  о б р а з о м , с р а в 
н и т е л ь н ы й  а н а л и з ,  к о т о 
р ы й  м ы  п р о в о д и м  е ж е м е 
с я ч н о , го во р и т  о то м , что  
н и к а к и х  и н ф л я ц и о н н ы х  
я в л е н и й  в  с в я з и  с  п р е д 
с т о я щ е й  д е н о м и н а ц и е й  в 
г о р о д е  н е  п р о и с х о д и т .  
К р о м е  то го , м ы  п р о в о д и м  
к о н тр о л ь  з а  с о б л ю д е н и 
е м  п о р я д к а  ф о р м и р о в а 
н и я  и п р и м е н е н и я  ц ен  и 
та р и ф о в .

П о  с о с т о я н и ю  н а
1 8 .1 1 .9 7  г. п р о в е д е н о  76  
п р о в е р о к . В  27  с л у ч а я х  
в ы я в л е н ы  н а р уш е н и я  д и с 
ц и п л и н ы  ц ен . В  б ю д ж е т  
в з ы с к а н о  о к о л о  160  м лн . 
р у б .,  256  м л н . р у б . п р е д 
п и с а н о  к п е р е р а с ч е т у  с 
п о т р е б и т е л я м и , 5 ч е л о 
в е к  п р и в л е ч е н о  к  а д м и 
н и с тр ати в н о й  о т в е т с т в е н 

н о сти  с  н а л о ж е н и е м  ад 
м и н и с тр а т и в н о го  в з ы с к а 
н и я  н а  о б щ у ю  с у м м у  20 , 9 
м л н . р у б л е й .

"Уверен, что накануне де
номинации у многих ком
мерсантов "чешутся руки" 
подстраховаться, повысить 
цены, особенно на товары 
первой необходимости. Ка
кие мероприятия проводят
ся по сдерживанию цен?" - 
спрашивает И. Воропаев.

В е р а  Б о р и с о в н а  Р у с 
т е й к о  о т в е ч а е т :

- О тд е л  ц ен  о т с л е ж и 
в а е т  о б о с н о в а н н о с т ь  
в к л ю ч е н и я  з а т р а т  в  себ е- *  
с т о и м о с т ь  то в а р а ,  осущ е-* 
с т в л я е т  ч а с т и ч н ы й  (в  п р е 
д е л а х  с в о е й  к о м п е т е н 
ц и и ) к о н тр о л ь  з а  з а к л ю 
ч а е м ы м и  д о г о в о р а м и ,  
а н а л и з и р у е т  к о н ъ ю н к ту 
р у  р ы н к а , з а с т а в л я е т  с н и 
ж а т ь  н е о п р а в д а н н о  з а в ы 
ш е н н ы е  ц е н ы .

К р о м е  то го , п р о и з в о 
д и т с я  р е г у л и р о в а н и е  т а 
р и ф о в , у с та н о в л е н и е  ф и к 
с и р о в а н н ы х  ц ен  и о гр а 
н и ч е н и е  р е н т а б е л ь н о с т и  
на п р о и з в о д с т в о  то в а р о в  
и у с л у г  п е р в о й  н е о б х о д и 
м о с т и : х л е б , к о м м у н а л ь 
н ы е  у с л у г и ,  п а с с а ж и р с 
к и е  п е р е в о з к и  и  ц е л ы й  
р я д  д р уги х .

том из Нижневартовска Ва 
силием Сондыковым . они 
представляют в Думе корен
ные народы Севера и всегда 
серьезно подходят к подоб
ным вопросам. ■

- Я категорически против 
принятия этого проекта, - 
заявила Татьяна Гоголева. - 
Мы уже вносили свои пред
ложения. Здесь очень много 
общих положений, привне
сенных из федеральных до
кументов. Уж никак фермер
ские хозяйства нельзя при
равнивать к родовым угодь
ям! Нужно брать в свои руки 
эти законы, не отдавать уче
ным и разработчикам,кото
рые плохо знают специфику 
нашего региона.

Не всегда эмоции помо
гают делу. Я замечала и на 
других заседаниях Думы, что 
депутаты не поддерживали 
выступления, в которых пре
валировали достаточно об
щие рассуждения, а не кон
кретные факты. Возможно, 
Гоголевой как раз и не хва
тило аргументированных 
доводов, чтобы предложен
ный проект был отклонен.

В общем-то, обсуждение 
прошло в деловом ключе, 
высказаны серьезные пре
тензии к разработчикам, и 
решено дать "зеленую ули
цу" Закону, чтобы в ходе

проработки получить новые 
дельные предложения.

В принятом депутатами 
постановлении записано 
что проект Закона Ханты- 
Мансийского автономного 
округа "О регулировании 
земельных отношений в Хан
ты-Мансийском автономном 
округе" принять в первом 
чтении и направить его ад
министрации автономного 
округа, органам местного 
самоуправления муници
пальных образований, про
курору округа для рассмот
рения и внесения замеча
ний и предложений. Только 
после этого законопроект 
вновь будет предложен для 
утверждения на Думу. •

Возможно, что на местах 
уже проводится такая рабо
та. И неплохо было бы к ней 
подключиться разным лю
дям. Вот только как они по
лучат такую информацию и 
где? Если говорить откро
венно, в последнее время 
чиновников в местных орга
нах власти не наблюдается 
особого желания "посове
товаться с народом". И даже 
извечный вопрос о земле 
мало кого стал интересо
вать.

Л . П Е Т Р О В А .
"С е в е р н ы й  д о м " .



Прошли школьные олимпи
ады, завершились и городские. 
Определились призеры. Со
ставляю щ ие их побед - ум, 
жажда знаний, трудолюбие и, 
конечно же, труд педагога. 
Анализируя результаты город
ских школьных олимпиад, пе
речитывая списки победите
лей, можно заметить, что иные 
педагоги подготовили трех, 
четырех призеров. В наиболь
шее число таких учителей вхо
дит и Татьяна Николаевна Су- 
хушина.

"Несколько победителей на 
; олимпиаде по биологии. А что тут 
. удивительного? - с улыбкой спра
шивает директор школы №  2, в ко- 

' торой Татьяна Николаевна препо
дает биологию. - Такие результа
ты уже давно стали закономерно
стью. Сухушина - педагог по при
званию, в определенном смысле - 
фанат. Досконально знает биоло
гию и знает детей. А уж если пыт
ливый детский ум полюбит пред
мет, он сам докопается до глубин 
знаний.

Т. Н. Сухушина - заместитель 
директора по учебно-воспитатель
ной работе. Она грамотный мето
дист. Если же говорить о Татьяне 
Николаевне как о человеке, то мож
но только удивляться гармонично
му переплетению высокого интел
лекта, необычайной трудоспособ

С Е Е Е Е Ж Э —

•  Нам пишут

истонские.
ПРОФЕССИОНАЛИЗМ 

ОЦЕНИВАЕТСЯ 
ПО РЕЗУЛЬТАТАМ
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ности, доброты и строгости. У нее 
твердый характер,и она умеет про
явить его при принятии решений. 
Это человек, трезво оценивающий 
действительность и смотрящий 
далеко вперед".

Давая такую высокую оценку 
своему заместителю, директор не 
отметила удивительной скромно
сти Т. Н. Сухушиной. А точнее го
воря, о строгости и требователь
ности Сухушиной, она знала, что 
применяет их Татьяна Николаев
на в первую очередь к себе.

Немного растерявшись от нео
жиданного внимания прессы к ее 
персоне ("Не люблю я свою био
графию и работу на всеобщее обо
зрение выставлять," - смутилась 
Татьяна Николаевна), на постав
ленные вопросы она отвечала 
сдержанно и лаконично.

Отсчет педстажа начался у нее 
сразу же после окончания Томс
кого педагогического института, с 
1972 года. По приезду в Мегион в 
1981 году в трудовой книжке 
Т. Н. Сухушиной была произведе

на запись: "Принята учителем био
логии в СШ №  2” . Шестнадцать 
лет отдано одной школе. Из них 
одиннадцать лет она - завуч.

Татьяна Николаевна - отличник 
народного просвещения. Неоднок
ратно награждалась грамотами го
роно. Понятно, что за всеми эти
ми наградами стоит огромный 
труд. На вопрос, сколько времени 
уделяет Татьяна Николаевна ра
боте, она отвечает: "С семи утра и 
до двенадцати ночи ежедневно. 
Ведь ребенку должно быть инте
ресно на уроке. А для этого необ
ходимо выходить за рамки учеб
ника, давать детям информацию в 
большем объеме. Наука развива
ется, и новые факты научного про
гресса должны быть известны де
тям. Школа обязана развивать ин
теллект ребенка, а главное, не толь
ко дать знания, но и научить стрем
лению к ним”.

О требовательности Сухуши
ной в школе ходят ученические 
байки: “Она такая строгая". Я 
спрашиваю, как, на ее взгляд, вое-

m
принимают ее ученики? Татьяна 
Николаевна улыбается: "Кажется, 
"слава" идет впереди меня. И "бла
годаря" этой “славе" на первых 
уроках дети чувствуют себя ско
ванно, существует какой-то незри
мый барьер, который мне прихо
дится разрушать. Потом ребята по
нимают, что “не так страшен волк, 
как его рисуют", а крепкие знания 
без требовательности со стороны 
учителя трудно обеспечить".

И подтверждение ее слов - 
рассказ бывшей ученицы, биоло
гию для которой преподавала 
Т. Н. Сухушина: “Если б не Татья

на Николаевна, то вряд ли я бы 
стала когда-нибудь медиком. 
Именно благодара тем знаниям, 
которые она давала на уроках, и 
строгости, с которой спрашивала 
домашние задания, мне удалось 
поступить и закончить медицинс
кое училище".

Интересно, что за время раз
говора с Т. Н. Сухушиной, она ни 
разу не произнесла банальной 
фразы: “Я  люблю детей” . Навер
ное, если человек действительно 
любит, то, главное, это вовсе не сло
ва. А между тем она помнит по
именно своих учеников, многие из 
которых теперь приводят в школу 
своих детей. "Смотришь на малы
шей и вспоминаешь, какими были 
их мамы и папы в этом возрасте",
- говорит Татьяна Николаевна. - А 
два года тому назад на вечер 
встречи с выпускниками приезжа
ли ребята из моего первого вы
пускного класса в Мегионе. Я 
очень рада была их видеть. Все 
стали взрослыми, у них свой се
мьи, своя жизнь, а ведь совсем не
давно сидели за партами.. Десять 
лет пролетело как один день".

Годы летят, но каждый день в 
половине восьмого утра встречает 
Татьяна Николаевна учеников на 
пороге школы, на пороге знаний.

И. БОЙКО.
Фото И. АЛЕХИНОЙ.

Б Е З  Д О В Е Р И Я  
В Р А Ч У  Т Р У Д Н О  

П О Б Е Д И Т Ь  Н Е Д У Г
"У меня в семье большое горе: дочь-инвалид детства. 

Ей восемь лет, и все эти годы ежеминутно и ежесекундно 
болит душа за своего ребенка. Приходится постоянно 
ходить по врачам, делать снимки, сдавать анализы.

В 1996 году она пошла в школу, но нас поджидала 
новая беда - нестабильность позвоночника, а значит, 
переход на домашнее обучение.

Дважды я пыталась отдать дочь на курс лечения в 
Детский реабилитационный центр “Жемчужинка". В  пер
вый раз итогом посещения стало медикаментозное пора
жение печени, которое пришлось лечить в течение полу
тора лет у инфекциониста Е.Н. Гладиловой. Второй раз я 
отважилась оформить ребенка в "Жемчужинку" 16 октября 
этого года, 22 октября приехал специалист, посмотрел 
девочку, а уже 27 октября посещать центр дочь не смогла. 
Мы пошли к хирургу и невропатологу в детскую поликли
нику, и там поставили диагноз: “Нестабильность 4-5 
шейных позвонков, полученная вследствие физического 
воздействия". И вот уже полтора месяца мы ежедневно 
ходим в "Лотос-Мед" на массаж, в детскую поликлинику
- на электрофорез. Заниматься девочка может сидя 
только 20 минут, а остальное время - полулежа в жестком 
воротнике.

Когда я пыталась поговорить с врачами ДРЦ  "Жемчу
жинка", то наткнулась на грубость со стороны Ольги 
Алексеевны Коваленко и Лидии Фридриховны Чаусовой.

Совсем по-другому отнеслись ко мне специалисты 
Лечебно-диагностического центра - А.В. Заграничек, 
К. Фисенко. Это прекрасные врачи, которые с вниманием 
отнеслись к нашим заботам.

Хочу поблагодарить также участкового врача С.С. 
Кабирову, врачей Л.М. Федькину, Т.И. Воронову, Е.Н. 
Гладилову, И.Н. Швецову, массажистку "Лотос-Меда" 
Светлану Васильевну (фамилию, к сожалению, не знаю), 
сотрудницу Управления социальной защиты населения Н. 
Яночкину и учительницу 2-д класса средней школы №  3 
Венеру Саляховну. Дай Бог вам и вашим семьям здоровья 
и благополучия на долгие годы."

Т. ВЛАСОВА.

За  разъяснениями по поводу этого письма мы 
обратились к врачу-педиатру Детского реабилита
ционного центра “ Жемчужинка” Ольге Алексеевне 
Коваленко.

- Дело в том, что лечим мы девочку довольно 
давно и хорошо с ней знакомы. С уверенностью могу 
сказать, что никакого, даже малейшего вреда детс
кому организму нанесено не было. Все свои слова 
могу подтвердить документально -все есть в исто
рии болезни. Осматривал девочку известный специ
алист в области мануальной терапии, врач из Санкт- 
Петербурга, имеющий ученую степень. После того, 
как мама обратилась с жалобой, ребенку в ДРЦ был 
сделан рентгеновский снимок, который подтвер
дил, что никакой травмы нанесено не было.

И я, и другие врачи с девочкой и мамой всегда 
разговаривали очень вежливо и корректно, стара
лись только помочь. К сожалению, все подробности 
диагностики и лечения ребенка являются врачебной 
тайной, а без них весьма трудно объяснить те явле
ния, которые совершенно объективно происходят с 
девочкой и которые неправильно истолковываются 
мамой.

Однако, выбор врача - законное право матери. 
Боюсь только, что любому медику будет очень 
трудно угодить Т.А. Власовой, которая имеет весьма 
приблизительное представление о медицине, зато 
непоколебимое собственное мнение о том, как 
нужно лечить.

Не так давно  в наш ем городе  
появилась социально
психологическая служба, а 
точнее, 1 января 1997 года. 
Ранее служба вклю чала в себя в 
основном  Телеф он д о вер и я  и  
являлась  структурой Комитета по 
д е л а м  молодеж и и туризму.
С октября 1997 года СПС 
переехала  в новое пом ещ ение, 
тут-то она и  приобрела  название  
социально-психологической  
службы, расш ирилась  
и п о взрослела .
Теперь зд е сь  заняты пять 
психологов, которые контактиру
ют почти со  всем и  категориямh. 
населения.

С младшими - работает детский 
психолог А. Ю. Зарубина. Дошкольное 
детство - очень короткий отрезок вре
мени в жизни человека, всего 7 лет, но 
в этот период развитие ребенка идет 
как никогда быстро и бурно: формиру
ются основы личности, расширяется 
сфера деятельности, интенсивно идет 
познавательное развитие. Чтобы пра
вильно, грамотно воспитывать, обучать 
ребенка, необходимо изучить его пси
хологию. В этом может помочь родите
лям детский психолог.

В своей работе он использует такие 
методы, как наблюдение за ребенком, 
беседы, тестирование, эксперимент, 
анализ продуктов деятельности ребен
ка, а также игротерапию. С их помо
щью психолог определяет внимание 
ребенка, мотивы его поведения, речь, 
память, воображение, мышление, а 
также психолог определяет степень 
подготовленности ребенка к школьно
му обучению.

Принять и выслушать родителей и 
их детей детский психолог может ежед
невно (кроме субботы и воскресенья), 
с 9 до 18 часов вечера.

С детьми постарше в СПС работает 
психолог по интеллектуальному раз
витию Е.Э. Шилова, занимается с деть
ми младшего школьного возраста, для 
которых начало обучения в школе слож
ный и ответственный этап в их жизни.

Во-первых, происходит смена ве
дущей деятельнос(и ребенка, то есть 
ребенок занят не игрой, а овладением 
учебной деятельностью: школьник дол
жен "научиться учиться". Он становит
ся обязанным делать то, что ему не 
всегда хочется.

Во-вторых, психологи отмечают, что 
важным фактором выступает его соци
альное окружение: учителя, класс, 
родители. От отношения учителя к ре
бенку зависит успешность его даль
нейшего обучения в школе.

И, в-третьих, одной из острых про
блем обучения в школе выступает про
блема сдерживания двигательной ак
тивности ребенка. Если ребенок плохо 
привыкает к школе, имеет низкую ус
певаемость, со временем идти в школу 
становится своеобразной “пыткой” .

Как помочь ребенку? Как вывести 
ребенка из кризисного состояния?

ИХ ПРОФЕССИЯ - 
РЕШАТЬ ЧУЖИЕ ПРОБЛЕМЫ
Оказать эффективную помощь детям 
может психолог по интеллектуальному 
развитию. Форма занятий - это привыч
ные детям игры, так называемая игро- 
терапия, тестирование. Занятия прово
дятся по 40 минут: в понедельник - с 
15.00, в четверг - с 9.00.

Следующий психолог - Н. В. Макар 
занимается с подростками с 11 до 16 
лет. Особенности работы подростко
вого психолога с ребятами обусловле
ны теми проблемами, которые являют
ся типичными для данного возраста. В 
этот период оформляются устойчивые 
формы поведения, черты характера, 
способы эмоционального реагирова
ния. Это пора становления “я", обрете
ния новой социальной позиции. Для 
того, чтобы избежать нежелательных 
последствий “трудного" периода в жизни 
подростков, родители должны посто
янно интересоваться их жизнью, иметь 
с ребенком тесный эмоциональный 
контакт.

Но если подросток не может найти 
такого понимания у родителей, то он 
всегда может обратиться за помощью 
к психологу.

С подростками ведутся беседы, 
тестирование. Также существует в СПС 
Клуб общения “Подросток", здесь мож
но просто поговорить о том, что инте
ресует людей в этом возрасте.

Часто подростки не приходят лич
но, а обращаются в службу по Телефо
ну доверия, который существует с ок- * 
тября 1997 года с  новым номером: 5- 
19-03.

К подростковому психологу можно 
обращаться ежедневно, с 9.00 до 18.00, 
а в Клуб общения "Подросток" - каж
дый четверг, с 16.00.

В службе работают еще два психо
лога, появившиеся совсем недавно, 
это консультант по семейным делам и 
социальный психолог.

Семейный психолог Т. В. Алеева

ведет очное консультирование по про
блемам семьи.

Семья - это оплот общества, это 
очень важно для каждого человека. Но 
в семье очень часто возникают про
блемы: непонимания между супруга
ми, отцов и детей, пожилых членов 
семьи.

Свое консультирование семейный 
психолог ведет каждый вторник и чет
верг, с 17.00 до 20 часов.

Социальный психолог занимается 
исследованием социалЬно-психологи- 
ческого климата в коллективе, что вклйэ- 
чает в себя определение благоприят
ности климата для эффективной рабо
ты, также выявление психологических 
особенностей отдельных членов груп
пы и определение наиболее проблем
ных участков в работе с персоналом, 
что позволяет выработать конкретнее 
рекомендации руководителю данного 
коллектива по организации более эф 
фективной деятельности.

Социальный психолог Г. Р. Хусай
нова принимает всех желающих ежед
невно, с 9.00 до 18.00. .

Находится СПС по адресу: Сутор
мина, 2, кв. 2, в помещении, которое 
она недавно получила. Помещение, к 
сожалению, не отремонтировано и не 
пригодно для долгих занятий с детьми. 
Но работники службы как-то выходят 
из положения: все, что украшает служ- ' 
бу, сделано их руками или руками 
детей. Всю  методическую литературу 
они также приобретают сами. В об
щем, эти люди сами стараются со 
здать уют и ту атмосферу доброжела
тельности, которая так отличает служ
бу. Они - энтузиасты своего дела и 
надеются, что когда-нибудь работа 
службы станет необходимой всем.

Ю. КУРОХТА.
Фото И. АЛЕХИНОЙ.



Мегионские Н о во ст и

Н Е  Т Е Р Я  ЕМ  
Н А Д Е Ж Д  НА ЛУЧШ ЕЕ

1 апреля 1997 года был создан Мегион
ский городской центр спортивной акробати
ки "Олимп”. Этот вид спорта приобретает в 
Мегионе все большую популярность. Мы 
встретились с руководителями этого центра 
Юрием Ридовичем Еникеевым и Ниной Ни
колаевной Г iончаровой.

Корр : 1 января 1998 года исполняет
ся 9 м есяц ев  ваш ем у детищу. С какими  
чувствами вы встречаете эту дату?

- С каким чувствами... С противоречивы
ми, конечно. Вроде бы все хорошо. Центр 
образовали, оборудование купили. И в то же 
время не дают до ума довести. Сидим по уши 
в долгах. Зарплату не получаем полгода (за 
июнь еще не выплатили). Детей занимается 
более 200 человек. А государственные люди 
просто ни о чем не думают. В  чем можно 
продемонстрировать мощь государства, силу 
нации? В  войне? - Там все проигрывают,

♦победивших не бывает. Побеждают только в 
спорте. И уж что-что, а спорт и медицину 
надо было нести на руках. Вы поймите одно: 
физкультура - для удовольствия, а спорт-это 
дикий труд. И сейчас, когда денег не дают 
ни копейки, как мы заставим ребенка вста
вать рано утром и пахать по нескольку часов 
вдень, если дома он, возможно, не получает 
полноценного питания?

Корр: Но в упадке-то не только акро
батика...

- Олимпийские виды всегда были в при
оритете. Кроме того, футбол, хоккей, шах
маты, теннис, бокс - это виды особо приви
легированные, они имеют возможность за 

рабатывать деньги. И хорошие деньги. У нас 
совсем иначе. Семилетний ребенок в акро
батике уже должен пахать по 2-3 часа в день. 
Каков сегодня путь к победам и рекордам? 
Надо много тренироваться. Значит, не 2 
раза в неделю, как в начале века, не 3 - как 
в его середине. Ежедневно! Ну и какое право 
мы имеем заставлять детей так урабаты- 
ваться? Их тоже кормить надо. Атренеры, те, 
на ком все держится? Думали, когда в 
тренеры шли? Нервную систему в целости 
сберечь? А у нас переживать входит в пра
вила игры. Когда ты бесчувственный, ты 
кончился. Или не начинался. Тогда лучше 
уйти на обочину. Все  тренеры в центре или 
имеют, или получают высшее образование. 
Работают здесь 8 преподавателей.

Корр: Расскажите о последних стар
тах ваших учеников.

- В  сентябре в Ставрополе проходило 
первенство России по акробатическим прыж
кам. Михаил Повх занял 15 место среди 60 
участников. 1-3 ноября прошел чемпионат 
Ханты-Мансийского округа в Нефтеюганс
ке. Женская пара Е.Тищенко - Ю.Тагирова 
заняла 1 место; на высшую ступень пьеде
стала поднялся и наш самый молодой уча
стник Павел Иванов (акр. прыжки); 2-е ме
сто заняли Елена Абдрахманова и Ильдар 
Ахметов; 3-е место - Евгений Гибадулин и 
Андрей Савкин (все - в акробат, прыжках). 
В  первых числах декабря в Кургане был 
проведен Кубок Зауралья. Ильдар Ахметов 
и Андрей Савкин заняли соответственно 
2-е и 3-е места. 21 декабря провели откры
тое первенство центра по акробатическим 
прыжкам. Приглашены сборные команды 
городов Лангепаса, Излучинска, Нижневар
товска.

Корр : Конечно, приятно слышать о 
таких результатах. Но как вам удается 
вывозить детей на соревнования н е 
смотря на сложности с  финансами?

- Администрация нам профинансирова
ла поездку только на окружные соревнова
ния, и то только на половину команды. Все 
дети, занимающиеся в центре, платят член
ские взносы . Вот и идут в ход эти средства. 
Плюс понимание и поддержка родителей.

Корр: Получит ли  акробатика д а ль 
нейш ее развитие в нашем городе?

- Администрацией города нам приобре
тено прекраснейшее оборудование, о кото
ром мы мечтали больше десятка лет. У нас 
уже сложились свои традиции, накоплен 
большой опыт работы, поэтому мы не теря
ем надежд на лучшее. Акробатика для нас, 
как стержень. От нее ни дома нормального, 
ни семьи, ни жизни - одни цыганские коче
вья по соревнованиям. Но без нее ни жизни, 
ничего...

БУДЕТ СВОЯ ЭНЦИКЛОПЕДИЯ
16-17 декабря в Ханты-Мансийске прошла научно-прак

тическая конференция “Ханты-Мансийский автономный ок
руг: историко-культурная и социально-экономическая ха
рактеристика в аспекте создания региональной энциклопе
дии”.

Участников конференции приветствовал губернатор авто
номного округа А. В. Филипенко. Он пожелал им удачной 
работы и поделился с присутствующими своим видением 
содержания энциклопедии. “Энциклопедия - это справочник, 
вбирающий в себя максимум информации об истории древ
ней Югры. Отражая историю древности, необходимо осве
тить и историю современности, а также историю последних 
трех поколений", - сказал губернатор.

С докладом "Энциклопедия Ханты-Мансийского авто
номного округа как социологическая и культурная ценность" 
выступил ректор Тюменского Государственного университе
та, главный редактор энциклопедии ХМАО, академик Г.Ф.Ку- 
цев. Он, в частности, сказал, что энциклопедия ХМАО явля
ется по объему малой энциклопедией и претендует на 
универсальность при изложении информации, касающейся 
прошлой и настоящей жизни достаточно крупного нацио
нально-государственного образования. Территория округа - 
место проживания народов ханты и манси, именно поэтому 
в энциклопедии реализуется и региональный, и нацио
нальный аспекты. В этой связи ее предполагается система
тизировать как регионально-национальную энциклопедию. И 
этот факт смело можно назвать новой научной разработкой, 
потому что из 28 малочисленных народов Сибири и Крайнего 
Севера практически ни один пока не имеет не только 
энциклопедии,но даже приличного словаря.

О .Ж ЛУД О ВА.

(К
Новое имя

24 декабря, в 18.00, в 
городском музее состоится 
открытие выставки-продажи 
картин члена молодежного 

объединения Союза ху- 
I дожников Беляево й  
*  Маргариты Викторов

ны.
В экспози

ции представ
л ен ы  пейзажи, 

натюрморты, 
всего около 

30 работ художника. Вы смо
жете лично познакомиться с 
автором произведений, ку
пить понравившуюся карти
ну. В  эти предпраздничные 
дни приглашаем посетить вы
ставку. Ведь картина - луч
ший подарок к любому праз
днику.
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Администрация
м узея.

За д ва  с  половиной года войны мы  
потеряли триллионы. Д еньги рекой  л и 
ли сь  на оплату военны х действий, на 
“восстановление ” разрушенного хозяй
ства и  на поддержку завгаевского режи
ма. Практический результат всех  этих 
вложений - нулевой. Известно, что боль
шая часть д ен е г  попростуразворована. 
Кем? Кому в  конце концов попали эти 
деньги? Д о  сих пор не вы яснено. Соот^

мые расхитители д енег.
Но на этом д е л о  не кончилось. Пару 

м есяц ев  назад Ельцин заявил , что с 
сентября 96-го и з  ф едерального  бю д
жета в  Чечню перевед ен о  840 м иллиар
дов. М асхадов уд и ви лся  страшно, по
скольку, по его данны м, республика  
получила только V20 м иллиардов.

Общественность задумалась над тем, 
куда же д ели сь  остальные 720миллиар-

ветственно, и чиновники, принимавш ие дов.П резидент  доступно объяснил, что
реш ения о бессм ы сленны х тратах, не они “черт знает г д е ”. Подробности ос-
наказаны. Так же, впрочем, как и пря- тались непроясненны ми.

I l l s
Механизм переправки 

денег в это загадочное м е
сто нам объяснил Главный 
контролер-ревизор КРУ Р Ф  
по Чеченской республике 
Г елани Юсупов, руководив
ший Контрольно-ревизион
ным управлением в Чечне 
при всех её пяти последних 
правителях.

- Вы ведь  наверняка  
проводили ревизорскую  
проверку по поводу е л ь 
цинского “черт знает где”. 
Что вам удалось обнару
жить?

- Пока я только получил 
данные от Минфина РФ , 
которые теперь надо прове
рять в Чечне. По этим дан
ным, с сентября 96-го по 
настоящее время туда пере
ведено больше 500 милли
ардов. Найти ещё триста 
миллиардов, которые под
твердят правоту Ельцина, - 
не проблема. Я примерно 
знаю, где их искать.

- Но если  Ельцин прав, 
значит, обманывает М ас
хадов, когда говорит, что 
Чечня получила только 
120 м иллиардов.

- Скорее всего, и Масха
дов говорит правду. Как ни 
странно, они оба правы. 
Деньги из бюджета отпуще
ны “на Чечню", но ушли со 
всем в другие места. Вот 
вам два примера.

РАО ЕЭС  в прошлом году 
проводила работы по вос
становлению энергосисте
мы республики. Занимались 
этим подрядчики из Вороне
жа, Белгорода и других об
ластей. Теперь РАО ЕЭС  
предоставила Минфину Р Ф  
отчет о выполненных рабо
тах, и Минфин с ними рас
платился. Деньги эти ,есте 
ственно, списаны по статье 
“восстановление Чечни", но 
получила их не Чечня, а те 
самые белгородские и во
ронежские фирмы, которые 
в прошлом году там работа
ли.

Другой путь в “черт его 
знаеткуда” лежитчерез ком
мерческие банки. Подпору
чительство правительства 
они давали кредиты ком
мерческим организациям, 
выполнявшим строительные 
работы в Чечне. К примеру, 
Промбизнесбанк в июле 96- 
го выделил 35 миллиардов 
для ГУП Чеченптицепром. В 
этом году наступил срок 
погашения, и Минфин вер 
нул в январе 97-го эти день
ги Промбизнесбанку. Опять 
же, деньги из бюджета спи
саны по статье “на Чечню". 
Но ушли-то они на самом 
деле совсем в другое место.

Так что прямое попада
ние денег в Чечню - мизер

ное. Перечислили через 
Центробанк 120 миллиар
дов на пенсии - вот и все.

- Хорошо, это то, что 
касается д енег, израсхо
дованны х “на Чечню” с 
августа 96-го, то есть с 
того момента, как власть 
переш ла от “промосков- 
ского” правительства к 
“продудаевском у". А что 
происходило с “чеченс
кими ”деньгам и раньш е ? 
Это вы как-то проверяли?

- Разумеется. По отчету 
Счетной палаты, в 95-м году 
в Чечню ушло 5 триллионов 
618,5 миллиарда рублей. Из 
них только 1 триллион 73, 4 
миллиарда были подтверж
дены законодательными ак
тами. Остальные 4 триллио
на 500 миллиардов выделя
лись без законных основа
ний - просто "по распоряже
нию” Госкомиссии по вос
становлению Чечни или са 
мого правительства.

- И вы знаете, ком у эти  
деньги достались?

- КРУ проводило провер
ку, которая закончилась 2'ё 
апреля 96-го года. То есть 
проверяли мы в основном 
правительство Хаджиева. 
Оно получило только 690 
миллиардов из этого 1, 73 
триллиона. Эти средства 
Хаджиев распределил по 
районам. Там по докумен
там все видно - кому и что 
давали, и больших наруше
ний мы не обнаружили. Все  
безобразия начались уже 
после ухода Хаджиева. К 
примеру, было отправлено 
коммерческим фирмам 142 
миллиарда бюджетных д е
нег.

- Но основная часть 
д ен е г  - те почти 4 трилли
она, так и  не  дош едш ие  
д о  Чечни, - где  они, и 
пытались ли  вы их искать?

-Этиденьгиушли фе де - 
ральным министерствам - в 
МЧС, Минтранс, Минсвязь, 
Минстрой, Минздрав, Мин- 
сельхоз. Также воинским ча
стям и МВД. Министерство 
по делам национальностей 
получило  2 
м иллиард а .
Что  они с 
ними делали 
- непонятно.
РИА  “ Н ово 
сти" получи
ло деньги на 
издание бро
шюры о вой
не... На со 
здание чечен
ского тел еви- 
дения выде
лялись день
ги...

- Но ра с
хо д ы  этих

министерств как-то мож
но теперь проверить?

- Далеко не все. Дело в 
том, что в Чечне они практи
чески не оставляли никакой 
отчетности. Все передавали 
сюда, в Москву. А здесь у 
нас нет доступа к материа
лам. К примеру, Минстрой 
мы так и не смогли прове
рить, хотя много раз обра
щались по этому поводу к 
замминистра. Но кое-что нам 
все-таки удалось. По Мин- 
сельхозу мы передали в ме
стные органы прокуратуры 
материал по шести эпизо
дам хищений - в общей 
сложности на 15 миллиар
дов рублей. По заводу “Крас
ный молот" - на 3 миллиар
да. По заданию Генпрокура- 
туры Р Ф  собрали и переда
ли материалы по филиалу 
Федеральной продоволь
ственной корпорации Мин- 
сельхоза России по Чечен
ской республике. Сейчас 
ведем встречные проверки 
РАО ЕЭС.

- Как вы думаете, бу
дут л и  когда-нибудь на
званы  им ена расхитите
л е й ?  Мы ведь  д о  сих  пор 
зна ем  только одного - 
бывш его мэра Грозного 
Б есла н а  Гантемирова, 
следст вие по д е л у  кото
рого так д о  сих пор и не 
закончено.

- Сейчас у нас в произ
водстве находится это дело. 
Мы должны проверить бо
лее 200 миллиардов, в хи
щении которых он,предпо
ложительно, замешан. Впро
чем, большую часть этих 
денег проверить уже невоз
можно, поскольку докумен
ты сгорели, взорвались, ис
чезли... А что касается имен 
расхитителей, то называть 
их - дело прокуратуры. Я 
только проверяю, куда и как 
были израсходованы бюд
жетные средства, а рассле
дование преступлений и на
казание виновных - не моя 
компетенция.

“ М К ” .

- ВОТ, ЧТО ТАКОЕ «СТОЛ 
ПЕРЕГОЬОРОБ», ДОРОГОЙ !
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Д О Л Г О В  С Т А Н Е Т  Б О Л Ь Ш Е
Государственная дума приняла в первом чтении 

проект Федерального закона, разрешающего прави
тельству увеличивать внешние заимствования в 1997 
году. Это решение, как сообщает Прайм-ТАСС, принято 
в виде внесения изменения в Закон о бюджете-97.

Данный законопроект предусматривает уменьшение 
привлекаемых из внутренних источников средства на 
сумму 6,6 1 рлн. рублей с одновременным увеличением 
на такую же сумму внешних займов.

С К О Л Ь К О  Е Д Ы  Н У Ж Н О  Р О С С И И
Продовольственная безопасность России не может 

счи тат ься обеспеченной, если отечественное производ
ство жизненно важных готовых продуктов питания со 
ставляет менее 80 процентов годовой потребности насе
ления в этих видах продовольствия в соответствии с 
физиологическими нормами питания. Об этом, как сооб
щает Прайм-ТАСС, говорится в принятом Госдумой в
I ретьем чтении проекте Федерального закона “О продо
вольственной безопасности РФ ".

К А Ж Д О Й  Ё Л К Е  - Ш А Р И А Т С К У Ю  П А Л К У
П< >< тановление президиума верховного шариатского 

суда Чечни, запрещающее празднование Нового года на 
всей территории республики, опубликовано вчера в 
Г розном. В  постановлении говорится: “Запретить уста
новление новогодних елок в школах, домах, квартирах, 
площадях, учреждениях и организациях” .

Контроль за исполнением постановления возложен 
на республиканскую шариатскую гвардию.

'Но tap.of<f.

ТО ГД А  И  П Р А З Д Н О В А Т Ь  П Р И Я ТН О
В традиционной для "Мегионтелекома" атмосфере 

заботы о людях завершается уходящий в историю 1997
I од. В  перечне осуществленных мер, направленных на 
социальную защиту своих работников - приобретение 
шест и квартир (с последующей постепенной выплатой), 
бесплатные оздоровительные путевки (особенно для 
женщин с детьми), выделение кредитов, оплата занято
сти в спортивно-оздоровительном комплексе СУ-920. 
Однако едва ли не самым важным преимуществом 
работников предприятия в этом плане является своевре
менная выплата зарплаты. Не оставили здесь без внима
ния и детей, которым уже подготовлены хорошие ново
годние подарки.

Ч 1 о касается клиентов телекома, то для них тоже есть 
приятные новости. Как сообщил редакции начальник 
предприятия В.Н. Мунька, план услуг выполнен на 100 
процентов, численность абонентов возросла до 9000. В 
настоящее время практически снята коммерческая цена 
на установку телефонов. Отвечая на вопрос о ценах на 
услуги в 1998 году, руководитель отметил наличие тен
денции к их снижению.

З И М А  К А К  З И М А
По сообщениям "Тюмень погоды", в течение ближа- 

ших дней в Мегионе не ожидается сильного отклонения 
от обычной погоды в это время года.

25 декабря на улице потеплеет: ночью - 26-31, к утру 
-17-22, днем ожидается -15-20 градусов С. 26 декабря 
в течение дня от -26 до - 31 градусов С, 27 декабря, в 
субботу, будет без осадков, но вновь усилится мороз: 
ночью - 31 - 36, днем - 27 - 31 градусов С.

Распоряжение главы администрации ■
.

О создании координационного совета по борьбе с правонарушениями 
и преступлениями в сфере потребительского рынка

В связи с обострением криминогенной ситуации 
в сфере потребительского рынка на территории 
города, с целью выработки и реализации согласо
ванных действий по выявлению, предупреждению и , 
пресечению правонарушений и преступлений в сфере 
свободной торговли и предпринимательства и во 
исполнение Постановления Правительства Россий
ской Федерации от 31.08.92 №649 “ О дополнитель
ных мерах по устранению недостатков в организа
ции свободной торговли” :

1. Создать городской координационный совет по 
борьбе с правонарушениями и преступлениями в 
сфере потребительского рынка.

2. Утвердить Положение о координационном со 
вете по борьбе с правонарушениями и преступлени

ями в сфере потребителького рынка.
3. Руководство координационным советом по борь

бе с правонарушениями и преступлениями в сфере  
потребительского рынка возложить на заместителя  
главы администрации города В .Г. Михалева.

4. Координационному совету разработать и утвер
дить план мероприятий на 1998 год.

5. Ра сп о р яж ен и е  главы  администрации от 
14.11.1994 г. №1006 “ О создании координационного 
совета по борьбе с  правонарушениями и преступле
ниями в сфере потребительского рынка” считать 
утратившим силу.

6. Контроль за выполнением распоряжения остав
ляю за собой.

А.ЧЕПАЙКИН.

ш Г  о д  власти
ВОДНЫЙ ТРАНСПОРТ

Договор 1996 года между Администрацией автоном
ного округа и Зеленодольским судостроительным заво
дом им. Горького предусматривает поставку в округ 10 
скоростных пассажирских теплоходов "Линда” на воз
душной каверне. Три из них уже находятся в эксплуата
ции.

* * *
Для снижения стоимости билетов на пассажирские 

перевозки водным транспортом Администрация округа 
в 1997 году выделила дотацию на сумму 7275000 тыс. 
рублей.

ЗАНЯТОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ
Среднемесячная заработная плата по округу состав

ляет около 3400 тыс. рублей, в бюджетных отраслях - 
около 2000 тыс. рублей, в то время как в среднем по 
России - менее 900 тыс. рублей.

В апреле 1997 года образовано окружное объедине
ние профсоюзов. Более половины работающих в округе, 
а это свыше 350 тысяч человек, насчитывают профсо
юзные организации, вошедшие в созданное объедине
ние.

*  * *
В настоящее время для работы по вахтовому методу 

в округ привлекается более 60 тысяч человек. Профес
сиональная переподготовка, последующее трудоуст
ройство и тем самым, частичная замена привлекаемых I  
из-за пределов округа вахтовиков - составное звено 
программы сокращения численности безработных, ко
торых сегодня в округе более 30 тысяч человек.

ДОРОЖНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО
По инициативе Администрации автономного округа 

разработана и реализуется "Концепция строительства 
автомобильных дорог общего пользования в ХМАО", 
одобренная окружной Думой и Федеральным дорожным 
департаментом Минтранса России.

С ноября 1996 по ноябрь 1997 года в эксплуатацию I 
введено 79, 19 километров территориальных автомо
бильных дорог общего пользования. На автодороге 
Сургут-Нижневартовск построен и введен в эксплуата
цию мост через реку Тром-Еган.

* *  *
За  счет средств территориального дорожного фонда 

выполнен объем работ по строительству, реконструк
ции, ремонту и содержанию дорог на 2086445, 4 млн. 
рублей, при плане 1760812, 0 млн. рублей.

*  *  *
Ведется строительство широтной магистральной ав

тодороги научасткахХанты-Мансийск - поселок Талин- 
ка и Сургут - Нижневартовск.

♦ Гвои л ю д и ,  г о р о д

Георгий Георгиевич Л о зовцев  работает в е д у 
щ им инж енером цеха крепления скважин М егионс
кого укрупненного управления буровы х работ.

Свой трудовой путь на предприятии Л озовцев  
начинал с  рабочей должности, машиниста ППУ, был 
начальником цеха, затем - председат елем  проф со
ю зного комитета.

По м нению  коллег, Георгий Георгиевич во п ло 
щает в  себ е  в с е  самы е лучш ие качества руководи
теля: он строгий и требовательный к себ е  и  подчи
ненным. И в  то же врем я хорош о знает каждого 
человека и имеет индивидуальны й подход. Кроме 
того, он очень веселы й  человек, знает, как поднять 
настроение в коллективе, пошутит и ли  просто ска
жет до б р о е  слово.

Ценят Л озовцева  не  только подчиненны е, но и 
руководители предприятия за  вы сокий проф ессио
нализм  и доскональное знание технологии.

Е.ЛЬВОВА. 
Фото И.АЛЕХИНОЙ.
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• Д е н о м и н а ц и я

ВПЕРЕД, К НОВЫМ РУБЕЖАМ!
Адаптировать наши моз

ги к новому масштабу цен, 
кажется, никакой трудности 
не представляет. Во  всяком 
случае так утверждает рек
лама на ЦТ. “ Вернем ся к 
нашим старым, добрым ко
пеечкам и рублям” , - утеша
ет телезрителей известная 
актриса. Только кому они 
будут нужны, эти копеечки?

Вспом ним : цена буханки 
хлеба - 25 коп, минута меж
дугороднего переговора в 
автомате - 15 копеек, литр 
бензина марки А-76 - 30 ко
пеек, 93 - 98 - 40 копеек, 
цена 1$ СШ А - 90 копеек в 
ценах 1989 г. Теперь отни
мем три нуля от нынешних 
цен и поймем, что копейки 
нам, в принципе, не нужны.

Опять что-то загадочное и 
таинственное придумало 
наше правительство. Но, как 
говорится, поживем-увидим.

Для нас нет жестких 
сроков привыкания, а вот для 
контрольно-кассовых м а
шин он существует: с 1 ян
варя до 1 июля 1998 года 
все аппараты должны быть 
адаптированы  к новому 
масш табу цен. Цитирую: 
"Если это не сделано в ус
тановленные сроки, налого
вые органы снимают непе- 
ререгистрированные ККМ с 
регистрации. Штрафные 
санкции, которые грозят при 
этом предприятию-наруши- 
телю, будут такими же, как и 
при неиспользовании ККМ, 
то есть в 350-кратном раз
мере минимальной месяч
ной оплаты труда. Вновь 
приобретенные ККМ с 1 ян
варя 1998 г. не принимают
ся к регистрации в налого
вых органах, если они не ра
ботают в новом масштабе

цен" (спецвыпуск "Э .Ж ").
ККМ, перепрограммиро

ванные на новые цены, бу
дут иметь особый знак - го
лографическое изображе
ние, перенесенное на поли
мерную пленку и имеющее 
индивидуальный номер. При 
этом покупателю не нужно 
задумываться, какими купю
рами расплачиваться. Неза
висимо от того, прошла ма
шина адаптацию или нет, 
продавец обязан принять 
купюры, какого бы образца 
они ни были, и выбить соот
ветствующий чек. При этом 
возможен такой нюанс: вы 
покупаете буханку хлеба по 
старой цене 5 тысяч рублей, 
а чек вам отбили на 5 руб
лей. Взгляните на аппарат: 
если есть знак, значит, все в 
порядке, и машина выбила 
новую деноминированную 
цену хлеба. Итак, читатель, 
вперед, к новым рубежам!

А. КЕДРОВА.

• На акт уальную тему яяаяшашот

БУД УЩ Е Е ЕСТЬ. А  НАСТОЯЩ ЕЕ?
2 0  а вгуста  1 99 7 го д а  п р о и зош ло  собы тие  важ ное  

д л я  города, но  оставш ееся нёзам еченны м  - откры тие  
в М еги он е  ф илиала п роф ессионального  л и це я  н о 
м е р  4 4  Н иж невартовска . О е го  р а б о те  и  пробл ем ах  
м ы  б е сед уе м  с  д и р е кт о р о м  ф илиала Т. Ш евченко .

- Татьяна Е горовна , с  
чего  начиналась работа  
филиала?

- Уже первого сентября 
начались занятия. Особой 
рекламы не давали, прини
мали почти всех желающих, 
после собеседования и с 
согласия родителей. У нас 
учатся ребята, имеющие 
неполное среднее образо
вание (после 9 классов), по 
четырем специальностям: 
повар-кондитер, оператор 
электронно-вычислительных 
машин, электромонтер по ре
монту силовой и осветитель
ной системы , автослесарь с 
правом вождения автомоби
лей категорий “ В ” и “С".

На базе 9 классов срок 
обучения - 3 года. После 
окончания выпускнику вру
чают аттестат о среднем 
образовании и диплом о 
получении специальности.

- П очем у и м е нно  по  
э т и м  с п е ц и а л ь н о с т я м  
и д е т  обучение?

- Они пользуются спро
сом на рынке труда в нашем 
городе и популярны среди 
молодежи. Например, по 
профессии автослесарь - 
водитель было 150 человек, 
желающих поступить в ли 
цей. Из них мы приняли толь
ко 80. Эта профессия очень 
популярна среди юношей.

Ведь за 3 года они получают 
среднее образование, хо
рошую профессию и права с 
двумя открытыми категори
ями. При этом все совер
шенно бесплатно. Ребятам 
через 3-4 года идти в армию, 
и права им там могут очень 
пригодиться.

В  этом году планирова
ли набрать группу продав
цов, но заявления поступили 
только от 2 человек, не полу
чилось и с введением спе
циальности секретаря - ре
ферента.

В  следующем году пла
нируем расширить количе
ство профессий, ввести груп
пы сварщиков, швей. В  пер
спективе можно открыть 10 
и более специальностей, но 
начинать работу по подго
товке материально - техни
ческой базы  надо уже сей 
час.

- К а ко й  м атериально- 
технической  базой  ф или
ал о беспечен се год н я?

- А у нас ее практически 
нет. И даже нет собственно
го здания. Занятия по обще
образовательным предме
там - алгебре, геометрии, 
истории, литературе и дру
гим - проходят в вечерней 
школе. Практические заня
тия и специальность изуча
ются в помещении Меж-

I школьного учебно-произ- 
' водственного комбината. А 

на физкультуру ребята ходят 
в физкультурно-оздорови
тельный комплекс “Геолог” .

Для того, чтобы подгото
вить специалиста, необхо
димо оборудование, станки, 
где ребята смогли бы и учить
ся, и проходить практичес
кие занятия. Например, для 
группы автослесарей нужна 
ремонтно-механическая ма
стерская с автомобилями; 
для поваров должна быть 
лаборатория с котлами, пли
тами, жарочным шкафом; для 
электромонтеров необходи
мо не только электрообору
дование, но и слесарная 
мастерская. Если мы хотим 
выпускать из своих стен ква
лифицированных специали
стов, то надо к этому подхо
дить очень серьезно.

Администрация города 
обещает выделить здание к 
началу следующего учебно
го года. Уже сейчас прихо
дится задумываться о том, 
где ребята будут проходить 
производственную практику. 
Она придусмотрена в неко
торых группах с первого кур
са. Предприятия не согла
шаются брать учеников, ведь 
сейчас зачастую на произ
водство не только не берут 
рабочих с низкой квалифи
кацией , но и сокращают сво
их, имеющих опыт и стаж. 
Бесплатно никто работать 
не будет, наставнику и уче
нику на производственной 
практике надо платить.

- Кто  пр е под а е т в ф и
лиале проф ессионально
го  лицея?

- Работают у нас в основ
ном совм естители , хотя 
люди, стоящие на учете в 
Центре занятости населе
ния, приходили устраивать
ся, но никто не согласился с 
предлагаемыми условиями.

У нас мастер производ
ственного обучения со сред
ним специальным образо
ванием работает по восьмо
му разряду с окладом в 236 
тысяч рублей. Со всеми се 
верными и "накрутками" на 
руки он получит чуть более 
600 тысяч. Кто согласится 
работать за такую зарпла- 
ту?

- К а ки м  Вы видите  бу
д ущ ее  учебного  за ве д е 
ния?

- Мы хотим развиваться, 
расширять свою деятель
ность, увели ^ вать  количе
ство специальностей, про
водить переподготовку кад
ров, повышение квалифика
ции, но необходим^ прочная 
материально-техническая 
база.

Перспектива филиала 
просматривается очень хо
рошая. Сейчас у. нас 150 
учащихся, примем на сле- 
дующий*год еще столько же, 
если не больше. Будет бо
лее 300 человек. Я неоднок
ратно встречалась с роди
телями, беседовала, и они в 
один голос говорят: “Да 
лицей в нашем городе ну
жен и даже очень. Уже давно 
надо было его открыть. 
Ребята учатся в дневное вре 
мя, не шатаются по улицам 
не надо ездить в другой го 
род, ведь им только по 14-15 
лет, и самостоятельно жить 
еще рано.

Думаю, что со временем 
мы могли бы стать не фили
алом, а самостоятельным 
лицеем. Для этого только 
нужны средства, причем 
немалые. По предваритель
ным подсчетам на полное 
оснащение (парты, доски, 
стулья, станки, стенды, ма
шины) нам необходима сум
ма, превышающая милли
ард рублей. Конечно же, та
кую сумму найти очень труд
но, но мы надеемся, что со 
временем все наладится.

Беседу вела 
Е. ЛЬВОВА.

К о н с у л ь т а ц и я  с п е ц и а л и с т а

О СТРАХОВЫХ ВЗНОСАХ 
В ПЕНСИОННЫЙ ФОНД
Постановлением Правительства Р Ф  №  546 от 7 мая

1997 года "О Перечне выплат, на которые не начисляются 
страховые взносы в Пенсионный фонд Российской Ф е д е 
рации" утвержден прилагаемый Перечень и одновременно 
признаны утратившими силу:

1. Постановление Правительства Р Ф  от 19 февраля 1996 
г. №  153 “О Перечне выплат, на которые не начисляются 
страховые взносы в Пенсионный фонд Р Ф "  (Собрание за 
конодательства РФ , 1996, №  9, ст.805).

2. Постановление Правительства Р Ф  от 13 августа 1996 
г. №  966 "О внесении изменений и дополнений в Пере
чень выплат, на которые не начисляются страховые взносы 
в Пенсионный фонд Р Ф "  (Собрание законодательства РФ , 
1996, №  35, ст. 4186)

3. Постановление Правительства Р Ф  от 16 ноября 1996 
г. №  1367 “О внесении дополнений в Перечень выплат, на 
которые не начисляются страховые взносы в Пенсионный j 
фонд Р Ф " (Собрание законодательства РФ , 1996, №  48, ст. 
5470).

Перечень выплат, на которые не начисляются страхо
вые взносы в Пенсионный фонд РФ , утвержденный Поста
новлением Правительства Российской Федерации от
07.05.97 г. №  S46- (далее - Перечень), вступает в силу и 
применяется с 23 мая 1997 г..

После истечения срока уплаты страховых взносов за г 
май 1997 г. (не позднее 15 июня 1977 г.) не начисленные 
на выплаты, не предусмотренные Перечнем и неуплачен
ные страховые взносы считаются недоимкой и взыскива
ются с начислением пеней.

Данная публикация не преследует цели полного рас
смотрения Перечня №  546 от 7 мая 1997 г. (сам Перечень 
и разъяснения по применению данного Перечня были опуб
ликованы в периодической литературе). Рассмотрим не
которые виды выплат, по которым возникло наибольшее 
количество вопросов:

1. Взносы  в Пенсионный фонд не начисляются на сто 
имость наград в денежном и натуральном выражении, при
суждаемых за призовые места на районных, региональных, 
республиканских и т.п. соревнованиях, смотрах, конкурсах 
и других аналогичных мероприятиях.

Но на стоимость наград в денежном и натуральном 
выражении, присуждаемых за призовые места во внутри
заводских соревнованиях, смотрах, конкурсах и других ана
логичных мероприятиях, взносы в Пенсионный фонд на
числяются в полном объеме.

2. Взносы начисляются на стоимость жилья, передава
емого в личную собственность работника (при условии, что 
работник не имеет льготы на приобретение жилья по су
ществующему законодательству);

- на суммы, начисленные работнику по предоставле
нию ему и членам его семьи соответствующих услуг, в том 
числе по оплате экскурсий, путешествий, стационарного и 
амбулаторного обслуживания в медицинских учреждениях, 
санаторно-курортного лечения, стоимости путевок в дома 
отдыха и др.;

- на расходы, которые несет предприятие по оплате 
содержания детей работников в детских дошкольных уч
реждениях.

3. Взносы в Пенсионный фонд не начисляются на вып
латы по временной нетрудоспособности, если источником 
выплат является фонд социального страхования (на доп
латы сверх этих выплат страховые взносы начисляются);

- на оплату фактической стимости найма жилья в свя 
зи со служебными командировками сверх норм, установ
ленных законодательством Р Ф , при условии документаль
ного подтверждения этих расходов;

- на надбавки взамен суточных при‘ вахтовом методе 
работ.

О других видах выплат можно проконсультироваться у 
уполномоченных Пенсионного фонда Р Ф  по городу Меги
ону.

К  с в е д е н и ю  п р е д п р и я т и й  
в с е х  ф о р м  с о б с т в е н н о с т и !

В  соответствии с Федеральным Законом от 17 марта
1997 г. №  52-ФЗ "О внесении изменений и дополнений в 
статью 100 Закона Российской Федерации "О государствен
ных пенсиях в Российской Федерации" в заработок для 
исчисления*денсии включаются все виды'выплат (дохода), 
полученных в связи с выполнением работы (служебных 
обязанностей),.предусмотренной статьей 89 Закона, на ко
торые начисляются страховые взносы в Пенсионный фонд 
Российской Федерации.

Обращаю внимание фермеров, которые зарегистриро
вались в органах Пенсионного фонда, но не уплачивают 
взносы. В  ваш трудовой стаж для исчисления пенсий зас
читываются только периоды уплаты страховых взносов. 
Справку для подтверждения трудового стажа выдают орга
ны Пенсионного фонда. Если по каким бы то ни было 
причинам взносы не платились, то стаж не будет подтвер
жден не только самому фермеру, но и членам его семьи.

Все  сказанное относится и к предпринимателям без 
образования юридического лица. Поэтому следует хорошо 
подумать, прежде чем отказываться платить страховые взно
сы. Взносы в Пенсионный фонд являются обязательными 
платежами, поэтому уклонение от уплаты, несоблюдение 
сроков уплаты или неполная уплата взносов влекут за со 
бой применение штрафных санкций в бесспорном порядке.

С. АПЯН, главный уполномоченный 
О ПФ Р Ф  ХМАО по городу Мегиону.
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